

Una visita al Comité Local de Refugiados

Invitado por el Secretario-Tesorero de este Comité, hemos podido comprobar un perfecto funcionamiento en todos sus aspectos.

Es una labor dura y pesada, llena de obstáculos, fácilmente subsanados por los responsables de este Comité. Luego de visitar el taller que para confección de prendas tienen instalado y donde trabajan con verdadero entusiasmo unas compañeras refugiadas, charlamos un rato con el Secretario:

—(?).

Hace dos meses se constituyó el Comité Local de Refugiados bajo la Presidencia de nuestro Alcalde Calixto Pintor. Hoy, cualquier cargo, pese al criterio de los demás, que lo apetece o rechazan y más vale apetece que rechazar, es molesto y sufrido. Más molesto, si cabe, porque nunca se acierta a complacer las exigencias, muchas veces infundadas, de los descontentadizos.

—(?).

En el local de la calle de la Mata, número 6, está instalado el taller de costura, el Botiquín y el Consultorio Médico. El Botiquín es sencillo, como habéis visto. No queremos lujos, sino es en ese aspecto de que no falte detalle que pueda beneficiar a la salud de los refugiados. Está asistido, dicho en honor de su personal facultativo, por dos galenos tan laboriosos como desinteresados, doctores Rodríguez y Pérez de Ayala, con sus competentes auxiliares Velasco, Cerezuela y Grediana. Tenemos, además, una peluquería, a cuyo frente está otro refugiado. Los gastos los suplen los ingresos, muy reducidos de su clientela.

—(?).

Administrativamente, marcha admirablemente. Se han recaudado 112 mil pesetas, productos de donativos, cuotas mensuales y tikes.

—(?).

¿Gastos? Por la misma cantidad, y agrega, con perdón de la "iglesia", que estos dineros son como los del santistán... y haz constar que no debemos un céntimo durante nuestro mandato.

—(?).

Se suministran unas 1.000 raciones diarias. En este sentido se ha hecho una reducción extraordinaria, pues hemos eliminado a todos aquellos refugiados que con medios de vida suficientes y, a veces, archisuficientes, trataban de perjudicarnos. Además, casi todos los hombres están en las faenas de la siega y las mujeres ayudan en la limpieza de los locales. Es propósito nuestro restituir definitivamente los alojados en casas particulares, tan pronto las condiciones de los locales nos lo permitan.

—(?).

¿Que si dan guerra los refugiados? Regular, nada más que regular. Es uno de los frentes donde la normalidad es casi absoluta. Pero son buenos, si se tiene en cuenta su desgracia y nuestra paciencia. Hoy hay que sufrir mucho. Es uno de nuestros muchos deberes.

—(?).

Proyectos... Pocos. Lo interesante es defender el Comité, ya que representamos al pueblo, sin que le pesen cargas ni acusaciones. Proyectamos unos lavaderos, si el jabón nos lo permite, cuyas obras se han iniciado ya. Un Colegio en uno de los locales y unos cuartos de duchas y baños, por-

que la higiene es lo único que no se encarece.

—(?).

Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos lo mismo. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada; así nos lo aconseja el instinto de conservación...

—(?).

No yo; no. Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas, del Hoyo, Collado y Eustaquio González. Yo estoy al margen. Sólo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el anonimato y la calumnia, al aplauso falso. El problema de los refugiados es uno de los más trascendentales, ya que habla mucho de la cultura y del espíritu de sacrificio de un pueblo, y Ciudad Real, en este aspecto, va en primera línea. Nuestro mérito no es otro que el saber que cumplimos con nuestra obligación de antifascistas.

Un antifascista.

Se interesan noticias de María Reina, Concepción García Gómez y cinco niños más, familia de los anteriores y de María Núñez Fernández, Antonia López Giménez, María López Giménez, Ana Guerra Núñez, María López Giménez, Josefa López Giménez, naturales de la provincia de Málaga.

Donativos recibidos:

Farmacia Calatayud, 66'40 ptas.; José Navarro, 91; Farmacia Calatayud, 1'55; Antonio M. de Morales, 10; Miguel Pérez de Ayala, 10.

La Federación Local de Sindicatos C. N. T., ha cedido galantemente la cantidad de 35 pesetas, importe de un cuartón y dos tirantes y dos arrobas de vino. Agradecemos sinceramente este rasgo de generosidad. Además se han recibido los siguientes donativos que del mismo modo agradecemos: Amancio Montoya, 10 ptas.; Antonio H. Loeches, 10; Industrial lo Panadera, 52'10; Vaquerías Colectivas, 12'30. Ciudad Real, 15 de Junio, 1937. CRIADO.

JUSTICIA POPULAR

Ayer se celebró el juicio seguido por desafección al régimen contra varios vecinos de Terrinches, (Ciudad Real), habiéndose dictado sentencia, condenando a Ildefonso Tercero Calomardo, Ernesto González Tavira y Luciano Tercero Ballesteros, a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo, y encontrándose en rebeldía dese órdenes a las autoridades para busca y captura y caso de ser habidos sean puestos en la Prisión de esta Capital, a disposición del Tribunal sentenciador.

Condenando a Vicente Pérez Calomardo, Victoriano Castellanos y Andrés Ballesteros Calomardo, a la pena de dos años de internamiento en campos de trabajo, con pérdida para todos los condenados de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo de la condena, y para Ildefonso Tercero, la privación de cargo de Maestro Nacional que desempeñaba.

Se absolvió a Desiderio Castillo, José Joaquín Pozo, Luciano Pozo y Nemesio Pérez.

DE INTERES PARA TODOS

Hablamos en nuestro número de ayer del estado lamentable que ofrecían las calles por el estado en que se hallan de limpieza y hoy además de insistir en ese tema vamos hablar también de los niños en la vía pública.

Ni culpábamos ayer ni culpamos hoy a las autoridades de lo que ocurre, lo que si hacemos es ofrecer nuestro concurso para que este estado de cosas acabe.

Ofrecen un aspecto los escasos jardines de la capital que los presenta como convalecientes de algún reciente bombardeo, de las columnas del alumbrado así como de las bombas que tapaban las lámparas ni hablar, no van quedando ni retazos, el andar por paseos donde exista arbolado es más peligroso que irse al frente, pues los niños en sus persecuciones a los pájaros con los chimateros hacen que no de uno por un ojo ni un pitillo, así como otras de decir obscenidades y todas cuantas travessuras se puedan cometer.

Nos está costando verdaderos mares de sangre conseguir la nueva Sociedad futura y ello ha es que nuestro ánimo se deprima al contemplar a los presuntos directores de ella entregados a esas tareas.

De otro lado representa un peligro enorme las calles plagadas de chiquillos para si la criminal aviación fasciosa se le ocurriera visitarnos, y para terminar que hay que acabar con este estado de cosas y para ello hace falta que cada uno pongamos de nuestra parte lo que de nuestra parte esté, AVANCE lo dijo ayer y lo ratifica hoy, se ofrece incondicionalmente para cuantos apoyos pueda prestar.

La U. G. T. y nosotros

Iniciativa de AVANCE

Han sido muchos los trabajadores que se han acercado a nosotros a felicitarnos por los bríos que recientemente ha adquirido AVANCE, tratando todos los problemas con gran valentía y lo han hecho muy especialmente, por la iniciativa que brindábamos en el número ayer a la Federación Local de la U. G. T.

Lo decíamos ayer en nuestro artículo que creíamos que nuestra iniciativa no era sino darle forma a un sentimiento oculto de gratitud hacia los camaradas Maestro, Noves y Martínez, que sabíamos vivía en los trabajadores, no obstante, nos congratula el que los trabajadores vean en nosotros los intérpretes de sus ansias por que ello es lo que nos propusimos y a lograrlo lo hemos de consagrar todo.

ESTAMBRE MECHA

madejas de cincuenta gramos, 1'25

NEGRO SOLIDO Y BRILLANTE

(para jerseys, etc.)

HOY en Cardenal Monescillo, 2.

Consejo municipal

Despacho de jabón

Hoy, día 18, a las 5 de la tarde, se pondrá a la venta jabón, expendiéndose éste por cartillas y con el mismo orden de numeración y establecimientos que se fijó para el azúcar.

La cantidad a suministrar será la siguiente:

Cartillas hasta 6 personas, medio kilo; de 6 a 9 personas, tres cuartos de kilo; y de más de 9 personas, un kilo.

La sesión de hoy

Se ha suspendido la sesión de hoy por falta de número de consejeros, asistieron 6 representantes del Partido Socialista, 2 del comunista y el de Izquierda Republicana.

La ayuda de los combatientes

AVANCE en las trincheras

Hemos recibido un donativo de 500 pesetas del Segundo Batallón de la 16 Brigada Mixta, que se encuentra en Villanueva de la Serena.

No saben nuestros combatientes como nos ha halagado su rasgo, por lo que representa ello de satisfacción para los de las trincheras con la labor que realiza AVANCE, bástenos decir por hoy que a mejorar si cabe la impresión que tengamos de nosotros estos camaradas ha de ir encaminado nuestro esfuerzo.

Comité Provincial de Juventudes Libertarias

El próximo lunes día 21, y como colofón del Pleno Provincial de Comarcas que se ha de celebrar el 19, 20 y 21, del mismo, en el Teatro Cervantes, y a las 7 de su noche, tendrá lugar un grandioso mitin para fijar los acuerdos que se tomen en los mismos, en el que intervendrán los siguientes compañeros:

Alvaro Usero, por el Comité Provincial.

José E. Leiva, por la Regional del Centro.

Amor Buitrago, por los campesinos de Castilla.

Gregorio Gallego, por la Comisión de Propaganda.

Presidirá un compañero de la localidad.

Este mitin, de carácter idealista de los jóvenes anarquistas de Castilla, está llamado a fijar nuestra posición, clara y concreta en virtud a los acuerdos que han de tomarse en este Pleno Provincial de Comarcas. Esperando que toda la juventud antifascista haga acto de presencia, para oír la voz de nuestra querida FIJL, y su pensamiento sobre la unidad de la Juventud.

Al acto quedan invitadas para su asistencia, todas las juventudes locales

El Comité Provincial

Pro-Ayuda a Madrid

Organizada por el Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio

Recaudado por nuestra Sección de Infantes.

Relación de donativos:

Viudad de Tomás Escribano, 25; Clientela, 5; Juan Antonio Martínez, 25; Clientela, 10; Casa Fillol, 25; Clientela, 3; Nicanor Chocano, 1; Francisco Mestre, 5; Clientela, 0,25; Mercedes Franco, 5; Clientela, 0,10; Juan López, 1; Isaac Valiente, 5; Viudad de M. Carrión, 25; José Luis Pacheco, 20; José Cámara, 25; Clientela, 15,10; Daniel Solera, 5; Fernando Arroyo, 15; Vicente de López Castellanos, 10; Felipe Patiño, 1; Juan Manuel García, 10; Joaquín de Nova, 10; Clientela, 1; Miguel de Nova, 5; Pedro Gallego, 5; Antonio López, 3; Cooperativa Obreros, Casa del Pueblo, 96,65; Tomás Merino, 5; Marino Martín, 2; Marino Escribano, 10; Dependencia, 5; Isaac Ordóñez, 10; Pedro Marcos, 2,50; Faustino Primo, 5; Juan P. Alarcón, 25; Modesto Cámara, 10; Juan Antonio Santillán, 5; Cecilio Valverde, 2,50; Clientela, 2,50; José María Ordóñez, 5; Bernardino Mesa, 10; Clientela, 2; José María Lázaro, 5; Pedro Villalta, 2; Alfredo Reguillo, 5; Clientela, 0,25; Casa Cabanillas, 10; Clientela, 8,25.

Los particulares que deseen contribuir con su donativo a esta simpática suscripción, pueden hacerlo, en la ferreteria de Marino Fernández, al compañero Basilio García.

Vida Sindical

Sindicato Metalúrgico de Ciudad Real y su provincia, (U. G. T.)

Ha sido expulsado de esta Organización por indeseable, Manuel Sorbrino Mora, que vive en la calle de los Infantes, núm. 4. Lo que hacemos público para general conocimiento.

El Comité Ejecutivo.

Porque los alemanes bombardean Almería

Para poder sostener el ritmo insensato del rearme, el régimen nacional socialista, hace descender el nivel de vida del pueblo alemán. La "Gazette de Francfort" (núm. 296), da una definición excelente de este estado de cosas: pero el periódico de M. Goebbels hace ver que se trata no del III Reich, sino del mundo entero. "Los armamentos hacen bajar el nivel de la vida de todos los pueblos que toman parte en la carrera de los armamentos, de grado o a pesar suyo, porque los armamentos devoran sumas inmensas, riquezas que no pueden serles conagradas más que a costa del nivel de la vida de la población, de tal manera que el Estado suprime otros gastos destinados al bienestar, a la salud y a la cultura de los ciudadanos". Para levantar la moral, no le queda, al régimen, otro recurso que estimular las pasiones patrióticas presentándolas como "necesidad de proteger el honor alemán". Este es el origen de "caots" como el bombardeo de Almería...

Hoy comienza la Gran Conferencia de las J. S. U.

La juventud trabajadora, combatiente, intelectual, estará representada.

¡TODOS ATENTOS A SUS DELIBERACIONES!